

Liebe Mitglieder, Freundinnen und Freunde von Zukunft für Steng Hau e.V.,

es ist Regenzeit in Kambodscha, und anders als in den vergangenen Jahren hat diese auch in Steng Hau zu erheblichen Überschwemmungen geführt. Und zwar in einem solchen Ausmaß, dass in manchen Ortsteilen Familien mit Booten aus ihren Häusern evakuiert werden mussten. 22 Familien wurden zunächst im Gesundheitszentrum von Steng Hau untergebracht und vom kambodschanischen Roten Kreuz mit Lebensmitteln und Wasser versorgt.



Aufgrund des rauen Wetters konnten zudem in diesen Tagen die Fischer mit ihren Booten nicht hinausfahren, so dass viele Familien gänzlich ohne Einkommen blieben. Da die meisten Familien keine Ersparnisse haben, sondern von der Hand in den Mund leben, sind sie, sobald etwas Unvorhergesehenes eintritt, sofort in einer echten Notsituation und auf Hilfen von bessergestellten Nachbarn oder Organisationen wie dem Roten Kreuz angewiesen.

Zum Glück war unsere Bildungshütte nur insoweit betroffen, als dass zwar das gesamte Gelände unter Wasser stand, einschließlich der erhöhten Plattform vor den Unterrichtsräumen, das Wasser aber vor den Räumen Halt machte, bevor es dann auch wieder zurückging. So konnten die Kinder weiterhin zu uns kommen, und auch die Englischklassen konnten stattfinden. Allerdings musste, wie man auf diesem Foto der Englischklasse von Theary sieht, links eine Plastikplane zum Schutz gegen den Regen heruntergelassen werden. Warm ist es ja trotz des Regens.



Vor einigen Monaten besuchte Stephan, ein in der Stadt Kep lebender Deutscher, unsere Bildungshütte. Stephan brachte jede Menge Schulhefte und Stifte mit, die dankbar entgegengenommen wurden. Er ist, da er sich von unserer guten Arbeit überzeugen konnte, gern bereit, uns auch in Zukunft zu unterstützen.

In diesem und den nächsten Rundbriefen möchten wir euch nach und nach unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter einzeln vorstellen. Beginnen wollen wir mit Thet, denn ohne Thet gäbe es unser Projekt und die Bildungshütte nicht. Sabine hatte Thet auf ihren ersten Reisen nach Kambodscha kennengelernt, als er noch für die Kinderschutz-Organisation M'lop Tapang arbeitete. Er war es, der vorschlug, ein Projekt in seinem Heimatort Steng Hau zu starten. So begann im September 2006, vor der Vereinsgründung Anfang 2007, alles mit zunächst nur 70 \$ im Monat für eine einzige Englischklasse. Wie ihr wisst, sind daraus bald mehr Englischklassen geworden, es kam unsere Bildungshütte mit dem Tagesangebot für die Kleinen dazu, und seit vielen Jahren gibt es auch Computerklassen.



Thet ist immer noch die Seele des Projekts. Er wohnt nur ca. fünf Minuten Fußweg von unserer Bildungshütte entfernt. Als Projektkoordinator kommt er fast täglich vorbei, tauscht sich mit unseren MitarbeiterInnen aus und hilft bei der Organisation und beim Unterricht, wo er nur kann. Die Kinder hängen an seinen Lippen, sobald er sie anspricht, denn er weiß immer die richtigen Worte zu wählen und hat stets einen Scherz auf den Lippen. Und mit seinen 64 Jahren ist er bereits mehrfacher Großvater.

Sophal ist 49 Jahre alt, Vater von vier Kindern zwischen 24 und 14 Jahren und hauptberuflich Mathematiklehrer an der Grund- und Mittelschule in Steng Hau. Er unterrichtet fast seit Beginn unseres Projekts eine der Englischklassen, unterbrochen nur von einem zweijährigen Aufenthalt in Südkorea, wo er sich als Fließbandarbeiter verdingt hatte. Seit ungefähr fünf Jahren haben wir seine Stunden bei uns am Projekt aufgestockt, damit er auch administrative Aufgaben wahrnehmen kann. So organisiert er die Meetings und Arbeitseinsätze unserer MitarbeiterInnen im Garten wie auf dem Gelände und ist für die Auszahlung der Gehälter verantwortlich.



Theory ist eine unserer jüngsten MitarbeiterInnen – sie ist 25 Jahre alt und unterrichtet erst seit gut zwei Jahren bei uns. Ihr Englisch ist hervorragend, so dass sie bei Sabines Besuch als Übersetzerin fungieren konnte. Sie ist Grundschullehrerin und hat ihr Pädagogikexamen mit Prädikat abgelegt.

Schließlich, und das freut uns ganz besonders, war sie vor mehr als zehn Jahren selbst Schülerin unserer Englischklassen. Schon damals hatte sie den Traum, einmal Englischlehrerin zu werden. Nicht zuletzt durch den Besuch unserer Englischklassen war es möglich, dass dieser Traum in Erfüllung ging.

Um etwas von dem, was sie durch die kostenlosen Englischklassen erhalten hat, zurückzugeben, spendete Theory der Bildungshütte im April einen ganzen Packen Buntstifte und Malbücher.

Ein Interview mit Theory sowie überhaupt viele weitere Fotos und Videos findet ihr in unserem Blog <http://zukunftstenghau.wordpress.com/>

In den nächsten Rundbriefen werden wir euch weitere MitarbeiterInnen unseres Projekts vorstellen.

Den Kindern geht es unterdessen gut, sie genießen ihre Zeit an der Bildungshütte beim Spielen und Lernen und können dadurch dem – besonders für die ärmsten Familien sehr harten – Alltag zumindest für ein paar Stunden entkommen.



Damit dies so bleiben kann und wir weiterhin ein sicherer, geschützter Ort für Bildung und Freizeit sein können, bitten wir euch weiterhin um eure Spenden. Leitet diese Rundmail gern auch weiter und erzählt von unserem Projekt. Denn jeder Euro zählt.

“Zukunft für Steng Hau e.V.”

Deutsche Bank

IBAN: DE14 2007 0024 0744 1819 00, BIC: DEUTDEBHAM

Spenden sind von der Steuer absetzbar.

Eure

Sabine Nerling Joachim Nerling Dr. Birgit Layes
Vorstand von Zukunft für Steng Hau e.V.

<http://www.zukunft-stenghau.org/>

<http://zukunftstenghau.wordpress.com/>

<https://www.facebook.com/BildungKambodschaSpende/>

Auch unser Verein „Zukunft für Steng Hau e.V.“ fällt unter die Datenschutzgrundverordnung (DSGVO). Für unser Projekt erheben und verarbeiten wir folgende personenbezogenen Daten:

- Für den elektronischen Versand der Rundbriefe des Vereins „Zukunft für Steng Hau e.V.“ verarbeiten wir die E-Mailadressen oder Postanschriften sowie die Namen der Empfänger/innen.
- Für den Versand von Spendenbescheinigungen des Vereins „Zukunft für Steng Hau e.V.“ über geleistete Mitgliedsbeiträge und Spenden verarbeiten wir die Postanschrift.
- Für das Lastschriftverfahren zur Einziehung von Spenden und Mitgliedsbeiträgen für den Verein „Zukunft für Steng Hau e.V.“ verarbeiten wir zusätzlich die Bankverbindungen für die Dauer der Mitgliedschaft auf Grundlage der im Beitrittsformular gemachten Angaben.
- Zudem verarbeiten wir in unserer Buchhaltung die Beträge geleisteter Spenden und Mitgliedsbeiträge.
- Eine Weitergabe der Daten an Dritte erfolgt nicht. Eine Fremdverarbeitung der personenbezogenen Daten ist vom Verein nicht veranlasst.

Wir gehen vom Einverständnis der Empfänger/innen unserer Rundmails, der Mitglieder sowie Spender/innen mit der o.g. Verarbeitung dieser Daten aus. Nach §§ 12 bis 23 der Datenschutz-Grundverordnung besteht das Recht auf Auskunft, Berichtigung oder Löschung der Daten sowie das Recht auf Einschränkung der bzw. ein Widerspruchsrecht gegen die Datenverarbeitung. Kontaktadresse hierfür ist info@zukunft-stenghau.org.